

¿En cuántas sentencias de la Corte IDH se ha declarado la responsabilidad internacional del Estado de Honduras?

Q

Responsabilidad Internacional

La responsabilidad internacional de los Estados **es la relación jurídica que nace** a raíz de la violación de derechos humanos por la inobservancia de las obligaciones internacionales contraídas a través de instrumentos internacionales. Para que exista dicha responsabilidad se requiere - entre otros elementos- la existencia de una obligación válida y vinculante contraída por el Estado antes de la materialización de una violación de derechos humanos.

En el Sistema Interamericano de Derechos Humanos, la responsabilidad internacional nace por los actos, las omisiones y la aquiescencia de cualquier poder u órgano del Estado, independientemente de su jerarquía, que violen la Convención Americana sobre Derechos Humanos, generado de forma inmediata el ilícito internacional atribuible al Estado. Además, esta responsabilidad puede generarse por actos de terceros o particulares, en el marco de las obligaciones del Estado de garantizar el respeto de esos derechos entre individuos.

Fuente: Corte IDH, Caso de la Masacre de Pueblo Bello Vs. Colombia



9

Sede de la Corte IDH: San Pedro, San José, Costa Rica.

Algunos Instrumentos de Derechos Humanos del Sistema Interamericano suscritos por Honduras

Carta de la Organización de Estados Americanos

Convención Americana sobre Derechos Humanos

Protocolo Adicional a la Convención Americana

Convención Interamericana para Prevenir y Sancionar la Tortura

Convención Interamericana sobre la Desaparición Forzada de Personas

Convención Interamericana para Prevenir, Sancionar y Erradicar la Violencia contra la Mujer

Convención Interamericana para la Eliminación de Todas las Formas de Discriminación contra las Personas con Discapacidad

¿Quieres presentar una queja ante el CONADEH? Ingresa aquí













CONADEH

https://www.corteidh.or.cr/mapa_casos_pais.cfm

Si bien, el "Mapa de Casos por País" de la Corte IDH señala que se han emitido 28 sentencias para el Estado de Honduras, es menester señalar que, anteriormente este tribunal dictaba sus sentencias en tres partes, siendo estas: 1) Excepciones preliminares; 2) Fondo; y, 3) Reparaciones y costas. En la actualidad, la Corte IDH emite un sólo documento que condensa la totalidad de las partes de la sentencia.

Tomando en cuenta lo anterior, **la Corte IDH ha emitido 18 sentencias condenatorias en contra del Estado de Honduras** por incumplir sus obligaciones internacionales mediante la violación de los derechos humanos consagrados en los instrumentos interamericanos.

Casos con sentencia condenatoria

- Caso Velásquez Rodríguez Vs. Honduras
- Caso Godínez Cruz Vs. Honduras
- Caso Juan Humberto Sánchez Vs. Honduras
- Caso López Álvarez Vs. Honduras
- Caso Servellón García y otros Vs. Honduras
- Caso Kawas Fernández Vs. Honduras
- Caso Pacheco Teruel y otros Vs. Honduras
- 🛑 Caso Luna López Vs. Honduras
- Caso Comunidad Garífuna Triunfo de la Cruz

- Caso Comunidad Garífuna Punta Piedra
- Caso López Lone y otros Vs. Honduras.
- Caso Pacheco León y otros Vs. Honduras
- 🧶 Caso Escaleras Mejía y otros Vs. Honduras
- Caso Vicky Hernández y otros Vs. Honduras
- Caso Lemoth Morris y otros (Buzos Miskitos)
- 🧶 Caso Deras García y otros Vs. Honduras
- Caso Gutiérrez Navas y otros Vs. Honduras
- Caso Comunidad Garífuna de San Juan